



**EL PAÍS SEMANAL** Un número especial de gastronomía con grandes reportajes, además de la Guía Gastro, repleta de pistas sobre dónde comer y beber bien



**MARÍA JESÚS MONTERO** Vicepresidenta cuarta y ministra de Hacienda

## “La amnistía nos va a permitir mejorar el escudo social”

CLAUDI PÉREZ J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid  
La vicepresidenta cuarta y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, hace una contundente defensa de la polémica ley de amnistía para los encausados por el

procés. Primero, porque ha frenado el paso a los ultras y “puede tener consecuencias positivas en el terreno de la convivencia” y en “el clima inversor” en Cataluña. Pero también porque despeja la aprobación de los Presupuestos.

“Nos va a permitir mejorar el escudo social con leyes progresistas. Acometer grandes transformaciones con el Plan de Recuperación”, afirma. En una entrevista realizada el viernes, Montero condiciona la eliminación de las ayu-

das al comportamiento de la inflación en el primer semestre de 2024, anuncia ajustes para llevar el déficit al 3% del PIB, y llama a pactar la reforma de la financiación autonómica entre PSOE y Partido Popular. **PÁGINAS 22 Y 23**

El poder Judicial se manifiesta contra el Ejecutivo y Legislativo

### Una ofensiva inédita de los jueces contra la amnistía

JOSÉ MANUEL ROMERO, Madrid  
El Ejecutivo y el Legislativo afrontan una ofensiva judicial sin precedentes en democracia por la futura ley de amnistía, que eliminará los delitos de los encausados por el ilegal *procés* catalán. Desde hace semanas, togados de toda España protestan y lanzan invectivas pese a las limitaciones que les impone la ley. El Consejo General del Poder Judicial ha estado en los últimos 25 años bajo control casi exclusivo del PP, que ha impuesto así la mayoría de nombramientos y cargos. **PÁGINAS 24 Y 25**



**EN EL NOMBRE DE LAS VÍCTIMAS.** Miles de personas se manifestaron ayer en varias ciudades de España para denunciar la violencia machista. En Madrid, fueron dos marchas: en la de la mañana estuvo la nueva ministra de Igualdad, la socialista Ana Redondo, y por la tarde, la exministra Irene Montero. Las concentraciones fueron un homenaje a las 52 asesinadas por sus parejas y exparejas este año. / JAIME VILLANUEVA **P34 Y 35**

## Un agónico canje de rehenes por presos muestra el frágil pacto de Israel y Hamás

Qatar, Egipto y EE UU tuvieron que mediar para evitar que se rompiera el acuerdo y volvieran los bombardeos sobre Gaza. Crece la esperanza en una extensión de la tregua

LUIS DE VEGA, Jerusalén  
Un agónico segundo intercambio de rehenes israelíes por presos palestinos evidenció ayer la fragilidad del pacto alcanzado por Israel y Hamás que ha dado un respiro a

la población de Gaza. El grupo islamista denunció “violaciones” por parte de Israel —entre otras cosas, por la lenta llegada de la ayuda humanitaria al norte de la Franja— y la tregua de cuatro días a

punto estuvo de saltar por los aires. Fue necesaria la mediación de Qatar, Egipto y EE UU para impedir que el ejército de Netanyahu reanudara los bombardeos y se concretara, con retraso, el can-

je: 13 rehenes israelíes por 33 prisioneros palestinos. Anoche flotaba cierto optimismo en el ambiente ante la posibilidad de que el alto el fuego pudiera extenderse uno o dos días más. **PÁGINAS 2 Y 3**

### Gamarra sigue de secretaria general del PP pero pierde la portavocía

### El PNV propone a Imanol Pradales como candidato a lehendakari

### Sumar y Podemos, una ruptura anunciada en tres actos

### El dinero impone su ley en la insólita crisis de OpenAI

MIGUEL JIMÉNEZ, Washington  
El insólito episodio del despido y la readmisión, en cuestión de días, de Sam Altman al frente de OpenAI tiene múltiples explicaciones, pero en su desenlace ha tenido mucho que ver el dinero. Tanto los empleados como los inversores de la empresa que ideó ChatGPT tenían poderosos incentivos económicos para la vuelta del directivo. La crisis puede darse por cerrada de momento, pero los problemas de gobernanza y las tensiones en su seno siguen latentes. **PÁGINAS 50 Y 51**

No hay tiempo para el mañana de los palestinos **Luz Gómez** **P2**

La guerra soterrada de Israel: cómo los espías actúan en Cisjordania **P6**

Sánchez, convencido de que su posición en el conflicto tiene el respaldo público **P26**